



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

innovation

Question au Gouvernement n° 3498

Texte de la question

ÉCONOMIE DE L'INNOVATION

**M. le président.** La parole est à Mme Corinne Erhel, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

**Mme Corinne Erhel.** Ma question s'adresse à M. Emmanuel Macron, ministre de l'économie, de l'industrie et du numérique.

Monsieur le ministre, dans un contexte tendu, l'essor du numérique, véritable opportunité pour notre économie compte tenu de l'excellence française en la matière, nous invite à faire preuve d'optimisme. Vous étiez la semaine dernière aux États-Unis pour promouvoir l'expertise et l'attractivité de notre pays dans la Silicon Valley et soutenir la très nombreuse délégation *french tech* présente au Consumer Electronics Show, ou CES, salon de l'électronique grand public, rendez-vous mondial incontournable des acteurs du numérique.

Vitrine de l'innovation française, cette formidable délégation était composée de 190 entreprises et *start-up* venues de toutes les régions de France. Nous avons pu constater que, bien loin du french bashing, le dynamisme français, l'énergie entrepreneuriale et notre capacité à innover ont été saluées.

**Un député du groupe Les Républicains.** Vous n'y êtes pour rien !

**Mme Corinne Erhel.** Ces messages très positifs doivent être soulignés et nous obligent.

Avec Ségolène Royal, vous avez aussi porté un message fort en faveur d'une accélération de la transformation numérique et de la transition énergétique et environnementale, deux piliers incontournables pour la croissance dans notre pays. Je souscris pleinement à votre ambition : il nous faut accélérer l'innovation, nous projeter, anticiper les nouveaux modèles économiques et préparer la France aux emplois de demain.

**M. Christian Jacob.** En voilà une belle question !

**M. Jacques Myard.** Allô !

**Mme Corinne Erhel.** Nous devons impérativement donner une traduction concrète à tous ces signaux positifs.

Dès lors, monsieur le ministre, comment donner une dimension plus large aux politiques de soutien à l'innovation sous toutes ses formes et dans tous les territoires ? Et, surtout, comment transformer ce potentiel, cette dynamique en création d'emplois en s'appuyant notamment sur une politique volontariste de formation et d'adaptation des compétences ? (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe socialiste, républicain et citoyen.*)

**M. le président.** La parole est à M. le ministre de l'économie, de l'industrie et du numérique.

**M. Emmanuel Macron, ministre de l'économie, de l'industrie et du numérique.** Madame la députée, vous l'avez rappelé, la semaine dernière, la délégation française au CES, le plus grand événement en matière d'électronique et d'internet au monde, était la première délégation non américaine, avec la présence de 190 entreprises, dont 127 *start-up*. Cela montre la vitalité de cette innovation en France.

**Un député du groupe Les Républicains.** Vous n'y êtes pour rien !

**M. Emmanuel Macron, ministre.** Dans un paysage parfois sombre, et compte tenu des préoccupations réelles quant à notre tissu économique, pour faire référence à la question précédente, c'est également une source d'espoir.

Tout d'abord, ce mouvement de l'entrepreneuriat n'est pas anecdotique. Les deux tiers des *start-up* qui étaient présentes au CES de Las Vegas, où vous-même et Bruno Le Roux vous êtes également rendus (« Ah ! » sur plusieurs bancs du groupe Les Républicains), venaient du territoire français hors Paris. Cela montre la vitalité de la french tech, ainsi que des treize labels qu'Axelle Lemaire et moi-même avons décernés depuis deux ans à la suite d'une initiative qui avait été prise par Fleur Pellerin. Cela montre également la vitalité économique de cet entrepreneuriat dans l'ensemble du territoire : il crée des emplois non seulement d'entrepreneurs mais aussi de production, s'agissant des objets connectés, comme à Angers ou à Toulouse.

Ensuite, plusieurs grands groupes et entreprises de taille intermédiaire étaient également présents. La clé du succès, la diffusion de l'innovation passe par les contrats, les partenariats, parfois les acquisitions que ces entreprises noueront, car c'est de cette manière qu'elles transformeront leur modèle économique et feront croître l'économie de l'innovation.

Enfin, ce projet est au cœur de l'industrie du futur : la montée en gamme, la différenciation de notre tissu industriel dans toutes ses composantes passent par ce truchement et permettront à notre économie par l'innovation, par l'investissement privé, de créer davantage d'emplois dans notre territoire. (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe socialiste, républicain et citoyen.*)

## Données clés

**Auteur :** [Mme Corinne Erhel](#)

**Circonscription :** Côtes-d'Armor (5<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste, républicain et citoyen

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 3498

**Rubrique :** Politique économique

**Ministère interrogé :** Économie, industrie et numérique

**Ministère attributaire :** Économie, industrie et numérique

## Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [14 janvier 2016](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [14 janvier 2016](#)